
 
 

 

 
Procréation médicalement assistée : un enfant à tout prix 

Les réponses de Fertil-In  
 
 

 

 
En ce qui concerne nos médecins conseils : 
 
Oui, certains médecins ont un cursus de formation universitaire suisse comme le Dr Martinek et le Dr Bitton. 
Le Pr Simeoni, qui est également un des fondateurs de Fertil-In, a été directeur du pôle pédiatrique du CHUV 
pendant des années. Nos autres médecins conseils, comme le Pr Bendifallah ou le Dr Garcia-Faura ont des 
cursus universitaires reconnus dans leur pays et gèrent des programmes de recherche dans leur domaine. 
 
Nos médecins conseils ont un rôle consultatif pour nos équipes uniquement. Lors de situations complexes, 
nous les sollicitons pour comprendre, par exemple, l’impact de tel ou tel traitement ou encore avoir un avis 
éclairé sur les enjeux d’une situation. Ils travaillent de manière bénévole et avec des contrats établis par nos 
avocats (ils sont parfois rémunérés pour leur intervention lors de webinaires ou lors de production de 
contenu). 
Certains médecins peuvent voir des patients de Fertil-In dans le cadre de leurs consultations privées si cela 
semble nécessaire. Ces prestations sont alors facturées selon les critères du cabinet ou de la clinique dans 
laquelle ils pratiquent. 
Ces médecins croient fermement en notre manière de travailler et veulent contribuer à une meilleure prise 
en charge de l’infertilité d’un point de vue globale. 
Depuis maintenant 2 ans, plusieurs gynécologues spécialisés en PMA en Suisse et à l’étranger ont d’ailleurs 
commencé à conseiller à leurs patients de solliciter nos services, en amont des traitements dans le but de 
préparer leur contexte et obtenir de meilleurs résultats. 
C’est un mouvement que nous apprécions et encourageons. 
 
 
En ce qui concerne nos statistiques : 
 
Les premières statistiques de Fertil-In ont été réalisées avant même sa création. Nous avons bénévolement 
accompagné 45 couples en situation d’infertilité avec le soutien de nos algorithmes et de nos conseils et 
avons obtenus un taux de grossesse de 75% en l’espace d’une année (la plupart étaient également suivis en 
PMA). 
Il est à noter que ce groupe n’était pas complètement représentatif des personnes que nous accompagnons 
actuellement qui ont pour la majorité des situations d’une extrême complexité. 
 
En 2022, nous avons initié nos 10 premiers accompagnements intensifs et avons obtenus sur 10 situations 
100% de grossesses avec pour la plupart l’aide de la PMA. 
Il s’avère que l’année suivante, sur un échantillons plus grand avec ces mêmes accompagnements, et plus de 
100 utilisateurs, les statistiques étaient évidemment diminuées à 72%. 
Et il est évident que plus nous accompagnerons de situations et plus les situations seront complexes, plus 
ces statistiques vont baisser. 
 



 
 
 
 
 
Et en toute sincérité, nous ne sommes pas vraiment attachés à les maintenir car nous ne voudrions pas, 
comme le pratiquent malheureusement certains centres de PMA en Europe, en arriver à refuser 
d’accompagner des personnes en situations complexes, pour éviter de faire baisser les statistiques. 
Nous avons donc décidé de ne plus communiquer activement sur ces chiffres, mais sur des données qui nous 
semblent plus proches de la réalité pour le profil de personnes que nous accompagnons. 
 
La majorité de nos clients ont plus de 5 années de PMA dernière eux. Selon les études, après 5 ans de PMA, 
les taux de succès des traitements passent à 4-5% malheureusement. Ensuite, vous n’avez plus qu’à 
multiplier par 7 et vous avez notre taux de réussite pour des personnes ayant entre 5 à 18 années 
d’infertilité derrière elles (la majorité des personnes que nous accompagnons), et vous aurez la statistique 
minimale que nous avons la certitude d’obtenir. 
Nous travaillons dans la plupart des cas en collaboration avec la PMA qui est un merveilleux accélérateur de 
chances et c’est souvent, en combinant nos forces, mais après des années d'échecs avec la PMA seule, que 
nos utilisateurs parviennent à avoir leur bébé. Parfois des grossesses naturelles viennent s’installer entre les 
protocoles de PMA, car nous avons pu suffisamment améliorer le contexte du couple, et c’est merveilleux. 
 
 
En ce qui concerne nos tarifs : 
 
Nos accompagnements représentent un engagement financier, mais aussi en d’autres ressources (temps, 
énergie…) très important et nous en sommes conscients. Ils impactent néanmoins réellement des vie en 
améliorant la santé et la capacité à concevoir des utilisateurs.  
Malheureusement, la totalité des personnes accompagnées ont déjà suivi pendant des années des conseils 
de naturopathes, nutritionnistes ou autres thérapies et n’ont toujours pas de succès. Il n’y a donc aucun 
intérêt, ni pour eux, ni pour nous, de proposer un suivi équivalent à une prise en charge en cabinet. 
L’accompagnement que nous proposons n’a aucune comparaison possible puisqu’il représente un 
accompagnement en équipe, intensif et quotidien. Chaque personne ou couple est accompagné par un 
couple de thérapeutes dont un sénior, ils bénéficient de 2 consultations par mois et d’un soutien quotidien 
par messages. 
Ces accompagnements comportent aussi un accès à nos plateformes qui nous permet de travailler avec nos 
algorithmes mais aussi des outils précieux tels que des cours de Fertilité Yoga, des séances d’hypnoses 
spécialisées, des vidéos de motivation, des outils d’aide à l’application des conseils. 
La moitié de notre équipe thérapeutique est également formée à des outils de coaching émotionnels qui 
nous permettent de soutenir les personnes qui passent des étapes difficiles. 
Dans ces accompagnements, nous essayons de couvrir l’intégralité des besoins physiologiques d’une femme 
ou d’un couple en situation d’infertilité qui commence à s’épuiser. 
Chaque semaine notre équipe thérapeutique se réunit également pour partager des informations 
pertinentes et progresser davantage. Nous consultons souvent nos médecins conseils pour connaitre les 
dernière avancées et guidelines officielles en matière de PMA, afin d’adapter nos accompagnements et de 
collaborer au mieux avec la PMA. 
 
Le prix de cet accompagnement comprend donc des heures dédiées à la prise en charge à une intensité 
inédite, un soutien constant, des heures de réflexion et de discussion sur les dossiers, des heures de 
formation continue régulière et un niveau d’expertise dans la fertilité et l’accompagnement de la PMA 
qu’aucune autre équipe thérapeutique, hors médecine de la PMA, n’a à ce jour. 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
En ce qui concerne notre mode de prise en charge : 
 
Nos méthodes d'accompagnement ne nécessitent pas d’examen physique. Nous laissons le soin aux 
médecins qui accompagnent également nos utilisateurs de s’assurer de cette partie sur laquelle nous 
n’interférons pas (nous n’avons pas pour vocation de remplacer les médecins qui suivent nos clients). Nous 
collaborons parfois sur les protocoles à mettre en place dans le cas où le médecin le demande 
expressément, ce qui arrive parfois. 
 
Par ailleurs, les personnes que nous accompagnons sont pour la plupart à des distances trop éloignées et 
cumulent de trop nombreux RDVs pour lesquels ils doivent se déplacer. Avec ce mode de prise en charge, 
nous avons pour but de diminuer leur charge en contraintes. 
A noter que depuis la pandémie du Covid que nous avons tous vécus, de nombreuses professionnels de la 
santé offrent une prise en charge à distance quand les examens physiques ne sont pas nécessaires, et cela, 
pour le bien-être des usagers. 
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